

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 215

SAN JOSÉ, SABADO 23 DE ENERO DE 1904.

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

LIBRERIA ESPAÑOLA
 IMPRENTA, ENCUADERNACION, LITOGRAFIA Y FABRICA DE SELLOS DE HULE
 DE
DOÑA MARIA V. DE LINES

Este conocido establecimiento acaba de recibir gran variedad en JUGUETES, que vende al por mayor y menor á MUY BAJOS PRECIOS.
 Adornos para portales, PASOS, REYES, PASTORES Y ANIMALES de terracota.
 GUINARDAS con flores BANDERAS, ABANICOS, SOMBRILLAS BOLAS y otros muchos adornos de papel.
 MÁSCARAS, FAROLES, **CONFETTI Y SERPENTINAS.** El
 1904.—Almanaque Bailli-Bailliere; pequeña enciclopedia popular de la vida práctica: cada ejemplar
 \$ 1.00.

Quedan ya muy pocos ejemplares del almanaque arreglado al meridiano de San José, editado por
MARIA V. DE LINES

GABINETE DENTAL
 DEL DOCTOR don LUIS CRUZ
 (estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.
 Solicitua y esmero en el servicio. Precios moderados.
 Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 23 DE ENERO DE 1904

SALIDAS

S. S. VALENCIA,	para Nueva York,	el día 18 de Enero
S. S. PRESTON,	para Boston (vía Jamaica)	el día 19 de Enero
S. S. MOUNT VERNON,	para Mobile	el día 21 de Enero
S. S. BRIGHTON,	para Nueva Orleans	el día 22 de Enero
S. S. HISPANIA,	para Mobile	el día 23 de Enero

¡LO DEL 3 DE ENERO!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

TALLER

DE

CARPINTERIA Y EBANISTERIA

DE

JOAQUIN CHAVES S.

CALLE CENTRAL FRENTE Á "LA EUREKA"

Se usan las mejores maderas. Prontitud. Buen gusto y baratura. El taller cuenta con inmejorables carpinteros, ebanistas, tapiceros y charoladores.

Depósito de materiales y venta de colchones.

COSTA RICA RAILWAY C^o

AVISO

Durante el tiempo que esté interrumpido el tráfico directo entre San José y Limón, que se espera será seis semanas poco más ó menos, el nuevo horario que regirá desde el 1º de Enero de 1904 quedará modificado del modo siguiente:

Los trenes números 4 y 5 serán suprimidos.
 El tren número 52 saldrá de San José á las 7 a. m.; de Las Lomas á las 3.55 p. m. y llegará á Limón á las 7.30 p. m. El tren número 51 saldrá de Limón á las 6.30 a. m.; de Guayabo á las 3.40 p. m., y llegará á San José á las 8.30 p. m.

En la Línea Vieja los trenes correrán de Guápiles á Siquirres y vuelta, solamente los lunes, miércoles y viernes, saliendo de Guápiles á las 6.45 a. m. y de Siquirres á las 5 p. m.
 Los trenes números 16 y 17 correrán solamente entre San José y Turrialba. Los trenes números 19 y 22 correrán entre Juan Viñas y San José solamente.

La hora de llegada y salida de todos los trenes, será colocada en un lugar visible en todas las Estaciones.—R. E. BROUNGER, Administrador General.—San José, Diciembre 30 de 1903.

AVISO

En esta fecha he vendido á Hop Hing Long mi establecimiento de comercio y el derecho que tengo á la casa en que está, en esta ciudad, quien se ha hecho cargo del activo y pasivo de la casa que giraba con mi firma.

JOSE ACHIO

Puntarenas, 12 de enero de 1904.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

— o —

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

J. SEGISMUNDO QUIRÓS

¿QUE DIREMOS HOY?

— o o o —

Cualquiera que lea el título con que encabezamos este articulo creerá, en realidad, que no tenemos, á mano, asunto sobre que escribir.

Y no es así.

Pues asuntos de que ocuparnos tenemos un montón.

Lo que nos pasa, á decir verdad, es que hoy nos hemos levantado un poco indispuestos.

Tal vez será porque anoche hemos soñado con el Ministro de Hacienda y el de Instrucción Pública.

Y hemos sentido muchísimo que estas dos "lumberas" no desempeñen puestos de más importancia.

¿Cuándo, precisamente, debido á su poco conocimiento de las carteras que tienen á su cargo, es que las finanzas y la Instrucción Pública marchan tan mal!

Pero, ¿qué quieren ustedes si ambos á dos han llegado á las correspondientes Secretarías de Estado sin preparación alguna?

¿Vosotros no recordáis, queridos lectores, aquel proyecto de ley, por el cual el Ministro de Hacienda venía á pedir al Congreso, en el año de gracia de 1902, que autorizara al Ejecutivo para la emisión de 250,000 colones, más, en billetes de 1 y 2 colones, cuando, en realidad, de la circulación no podían retirarse en moneda de plata más que 100,000 colones, más ó menos?

Pues bien; ese es el "gran talento" que tenemos ocupando la Secretaría de Hacienda.

De ahí depende, en su mayor parte, que no tengamos Hacienda Pública.

Porque el referido Secretario de Estado no sirve más que para hacer politiquilla, á ver si por este medio pesca la Presidencia. ¿Qué tal?

¡La Presidencia!

El día en, que esto sucediera habría que echar á correr.

¡Librenos Dios de tal cosa!

Hasta las campanas tocarían á agonía. Y la República toda entera vestiría de luto.

Pero, ¿para qué pensar en ello, si esto no pasará?

Ahorremos las preocupaciones tontas.

¿Presidente de la República el actual Ministro de Hacienda?

¡Ni que estuviéramos locos!

¿Pues, acaso, el nacionalismo ó "gobiernismo," como quiera que lo llamen, no tiene en sus filas inteligencias mejores, por ejemplo, don Cleto González Víquez.

¿Y pretende don Manuel J. colocarse enfrente de don Cleto?

¿No os parece temerario?

Porque aunque don Cleto no sea un sabio, y tenga, en verdad, un carácter un poco fuerte, le vamos á negar que posee mejores condiciones para gobernar la República que las que pudiera tener el actual Ministro de Hacienda.

Convénzase el nacionanismo: su candidato para la presidencia de la República de 1906 á 1910 debe ser don Cleto González Víquez.

Este es uno de los mejores hombres que ellos pueden lanzar.

Y que se desvergüencen "El Día" y "La Patria"; á nosotros ¿qué nos importa?

Cada cual desempeña su papel en la sociedad.

Unos con sensatez, y otros quizás los más, echando mano de su ignorancia.

Por eso no haremos caso á los insultadores.

Puesto que no somos de los suyos.

Don Cleto González Víquez será el candidato del nacionalismo, y rabien los de "El Día" y los de "La Patria" y "La República".

Así, por lo menos, tendremos buenos hombres que se disputen el triunfo en las próximas elecciones para Presidente de la República.

Don Máximo Fernández, por el partido republicano, y don Cleto González Víquez, por el nacionalismo.

Haya libertad electoral.

Y triunfe el que Dios quiera.

OTRO ABUSO INFAME

El que ayer denunciábamos editorialmente, ha sido de siempre. La Compañía del Ferrocarril de Costa Rica jamás ha respetado al público y, á pesar de las diversas órdenes que de acuerdo con el contrato de la concesión ha recibido, cada y cuando le parece bien trasporta á los viajeros de pie, como si fuesen "ganado", en carros sucios y detestables y sin consideraciones de ningún género, cobrando aunque no dé sitio á los viajeros y haciendo salir trenes de las estaciones sin la capacidad necesaria para el transporte.

Culpa es esa de la falta de ener-

gía de parte de las autoridades para hacerla cumplir y del público que la soporta.

Pero lo que es una espoliación inicua es lo que pasa ahora con motivo de los "derrumbes", si es cierto lo que se nos dice.

A pesar de que la fuerza mayor salva á la Compañía de su compromiso (cláusula XIII) de hacer correr sus trenes diariamente entre Alajuela y Limón, ella, por su propio interés los corre, pero cobra indebidamente por todo el trayecto que no llena, á causa de los "derrumbes", en una gran cantidad de millas. Es decir, que extorciona á sus clientes en una tercera parte del valor del pasaje.

La autoridad no debiera permitir eso.

Pero hay más todavía, en el trayecto dañado hace correr unos carros abiertos, de mano, para pasajeros, y cobra todavía por eso cinco colones más por pasajero.

¿Habrás visto mayor escándalo?

Si ello es cierto, si la empresa tiene la osadía de dar por sus propios agentes billetes sellados y todo, por esas seis horas que desde el Guayabo á la actual conexión con los trenes del lado de acá se gastan, después de haber cobrado el pasaje entero, estafándoles cinco colones más ¿dónde está nuestro Gobierno que no reclama y dónde está nuestro público que no protesta?

¿Por qué nos dejamos explotar así?

Hay más, ¿pagará la Compañía el impuesto de Hospitales sobre esos flamantes billetes duplicados?

Véalo el Gobierno y hágase de una vez justicia

¡Pues no faltaba más!

Política racional

Se acepta el buen consejo y todo aquello que, racionalmente, contribuya á dar impulso progresivo á la cultura intelectual, moral y material de la Nación.

Pues, bien, si se analiza sin pasión venal, ni sistemática, ni ruín, el buen consejo, allá vamos. Suponemos que se habla con sinceridad y que, el orgullo, el capricho y la envidia se despejará de los bastidores palaciegos en bien del país; y más aún, que los oídos de mercader se abrirán respetuosamente al buen criterio y á la Escuela democrática y republicana que domina hoy en el mundo civilizado. Nuestro lema cualquiera que sea el Gobierno que funcione, será de crítica racional, porque el soldado de línea educado, no vende sus ideas por ningún tesoro y menos por un plato de lentejas ó de frijoles que vienen á ser lo mismo, ni á imperialistas ni á coloniales legendarios que sólo ven su interés y sus privilegios.

Se ha probado y demostrado hasta la evidencia todo lo que por el momento conviene más al progresivo desarrollo del país, y aunque sea la prensa de oposición la que haya hecho y puesto el dedo en la llaga, á los Gobiernos populares y honrados sólo corresponde el exámen analítico de todos los problemas, con cordura y buena fe.

Un Gobierno sin censura, sin criti-

ca racional analítica y sin libertad de la Prensa, es una dictadura odiosa, es un espantajo ridículo y criminal en medio de un pueblo lleno de sentido común de honrados y amigo íntimo del trabajo, de la paz y del orden.

¿Qué necesita el país antes que cualquiera otra evolución para su progresivo desarrollo y riqueza?

YA SE HA DICHO Y DEMOSTRADO. 1º Carreteras nacionales y vías de comunicación por todas partes. 2º Un Banco Agrícola de crédito hipotecario que no sólo abarate el dinero á largos plazos ó sino que por medio de un interés y amortización adecuados y modestos al alcance todos, pueda el agricultor ensanchar cada día más sus cultivos con todas las probabilidades consiguientes de que cancelará su deuda y de que no será mañana un simple mandador sin sueldo, proletario é ilota, sino el verdadero dueño y propietario de sus trabajos y de todos sus terrenos. Las mejores empresas agrícolas sólo producen como cálculo probable un medio por ciento mensual; por manera que, quien para sus cultivos tome dinero al uno por ciento mensual en los Bancos no hace más que cavar su sepultura. 3º Las vías de comunicación traerán como consecuencia ineludible la libertad de comercio y de industria y luego vendrán como diadema y corona resplandeciente las ciencias y el arte. En el mismo presupuesto de gastos se puede fácilmente llegar y poner en práctica la solución del problema tantas veces resuelto por distinguidísimos patriotas.

Vías de comunicación y fomento á la agricultura; libertad de comercio y de industria; enseñanza libre en la nación libre netamente democrática y republicana. Y cómo se podrá arbitrar recursos para que el presupuesto actual corresponda al fomento de las nuevas carreteras y al ensanche de la Agricultura Nacional?

SÓLO SE NECESITA PATRIOTISMO Y BUENA VOLUNTAD

1º—El sostenimiento y gasto casi dispendioso que el Gobierno hace en la Segunda Enseñanza, constitucionalmente hablando en buena lógica, no corresponde á la Nación, y por lo tanto, esa suma de millares la necesita el pueblo, para sus caminos y otras obras públicas.

La enseñanza actual que se imparte en el Liceo, es fuera de toda duda y de la crítica racional, demasiado superficial, estéril y anémica, por manera que con mayor razón deben dedicarse los millares de colones á obras más importantes.

No pretendemos sostener que la instrucción y educación deje de ser el factor más importante del adelanto intelectual y moral del país; pero también es verdad, que con solo la instrucción primaria obligatoria y bien organizada se conseguirá tan importante bien.

Sobre todo, para tener un plan de estudios, programas y exámenes de fin de curso tan deficiente que no guarda armonía ni relación con el adelanto alcanzado en otras épocas ni con el ambiente en que vivimos, más vale dejar la Enseñanza Secundaria á la iniciativa particular y que el Gobierno premie y subvencione al Colegio que mejor pueda organizarse.

A la Nación conviene, pues, despejar tan dura carga del presupuesto, de diciendo toda su energía al sostenimiento de la enseñanza primaria y de dos Escuelas Normales de hombres y mujeres perfectamente organizadas.

Nuestro consejo, pues, si algo vale, es que el Gobierno devuelva á los estudiantes, la Universidad, su capital y sus rentas y que deje la Segunda Enseñanza á la iniciativa particular.

De la Cartera de Guerra debe, pues,

sacarse lo demás que falte, para dar vida propia á las carreteras y á la agricultura.

LICURGO.

POR ESOS MUNDOS

Santo Tomás, 21.—Se anuncia en ésta que el Ministro de Relaciones Exteriores acompañado del Pachan se ha embarcado con destino á Washington para hacer un arreglo en que el Gobierno americano establezca un protectorado sobre la República de Santo Domingo. Continúa con vigor el bombardeo de la capital por las fuerzas de Jiménez.

Puerto Plata, 21.—En la recuperación de esta ciudad la zona de combate fué señalada por los comandantes de los navíos de guerra británicos y americanos, la cual fué aceptada por los combatientes.

San Petersburgo, 21.—Un prominente general ruso manifestó hoy lo siguiente á un representante de la Prensa: Pequeñas concesiones como las que podemos hacer al Japón no alterarán los puntos principales que están en disputa. Con respecto á éstos no puede haber convenio. Rusia necesita y demanda la Manchuria como suya y no admitir el dominio á suprema del Japón en la esfera de sus intereses.

San Petersburgo, 21.—Avisa un despacho de Vladivostock que se ha recibido noticia del Japón que han disipado los temores de la guerra: parece que la paz está asegurada por largo tiempo.

Londres, 21.—La Westminster Gazette que refleja la opinión oficial y general, dice esta tarde "Creemos que las probabilidades de paz son en este momento más favorables que hayan sido por varias semanas." Se dice que Lord Lansdowne, cuya opinión ha sido invariablemente pesimista, cree ahora que probablemente se evitará la guerra. Rusia está dispuesta á conceder prácticamente todo lo que pide el Japón. La dificultad consiste en que no quiere celebrar un tratado con el Japon reconociendo la soberanía China sobre la Manchuria. El Ministro del Japón en ésta, sin embargo, no participa en la citada opinión. Dijo hoy que el Japón prefiere pelear á renunciar un tratado por el cual Rusia reconozca la soberanía China en Manchuria.

Calcuta, 31.—Noticias recibidas de la expedición británica á Tibet indican que los nativos están dispuestos á pelear si los sacerdotes rusos amenazan á pelear á Rusia si el avance continúa.

París, 31.—Ante la Corte de Casación esta tarde el Procurador General Baudouin concluyó el examen de la apelación de Dreyfus. El fallo de la Corte indudablemente será favorable á Dreyfus.

Panamá, 21.—El vapor Palena que zarpó esta mañana lleva 5,000 rifles y 20 toneladas de municiones de guerra que acaban de llegar de Bélgica y que están dirigidas al Gobernador de Guayas de cuya provincia el principal puerto es Guayaquil. Se cree que este armamento está destinado al uso de Co'ombia.

Berlín, 21.—El Gobierno alemán ha averiguado que Francia se ha excusado dar á Rusia promesa de auxilio armado si la dificultad en Lejano Oriente complicara á la Gran Bretaña como aliada del Japón. Rusia suplicó á Francia de definir su posición en el caso que la Gran Bretaña participara activamente en los ataques del Japón á Rusia. El Gobierno francés contestó que Francia tendría que quedar militarmente neutral por la razón de que la alianza franco-rusa es enteramente aparte de la cuestión que está actualmente pendiente. Se cree en ésta que la resolución de Francia afectará profundamente no sólo la cuestión entre Rusia y el Japón sino también la alianza franco-rusa.

París, 21.—El General Marcelino Var-

gas, ex-Ministro de Hacienda de Colombia, se embarcará el sábado con destino a Bogotá. Una entrevista que celebró con un representante de la prensa, manifestó que favorece la guerra porque Colombia ha agotado ya todos los medios pacíficos sin menoscabo de la dignidad nacional. No es asunto que se pueda someter al tribunal de La Haya porque no reconocemos la existencia de la nacionalidad de Panamá. Si los Estados Unidos permiten a mi país cumplir con su deber con respecto a ese Estado, no habrá lucha. La lucha con los Estados Unidos será desigual, mas creo que la constancia y valor y más que todo el cumplimiento con el deber podrán resistir con ventaja la fuerza y a pesar del dinero que podrá atacar Colombia.

París, 21.— En un artículo que publica hoy Le Temps se refiere a la importancia del papel que desempeñan los Estados Unidos en la situación japonesa y rusa. Dice que los Estados Unidos alientan al Japón y se refiere a la vieja amistad que existía entre Rusia y los Estados Unidos y atribuye el enfriamiento actual a la ratificación del tratado comercial entre China y Estados Unidos.

Puerto Arturo, 21.— El martes partieron de ésta dos regimientos al río Yalu, otros dos partieron de una plaza de Manchuria para el mismo destino. Es evidente que Rusia está concentrando fuerzas cerca del Ferrocarril del Perú.

Washington, 21.— Convencido que ya no hay modo de impedir la construcción del canal de Panamá, Mr. Morgan presentó hoy un proyecto de ley para la compra de la propiedad de la nueva compañía. El proyecto de ley estipula por el pago de diez millones a Panamá por la cesión de la faja canalera; quince a Colombia por la pérdida de su territorio y cuarenta millones a la Compañía del canal. El Senador Morgan hablará mañana de este proyecto de ley. Casi toda sesión de hoy se dedicó a la discusión de la situación canalera.

CORRESPONDENCIA

De Tres Ríos

De plácemes está este pueblo de los cafetos por la abundancia del grano de oro y el buen precio a que ha logrado venderse la presente cosecha.

—Es este pueblo uno que por la laboriosidad de sus gentes, sus buenas costumbres y por los bellísimos paisajes, entre ellos el de "La Carpintera", es escogido todos los años por los que tienen buen gusto para buscar donde pasar la temporada de verano. "La Carpintera", es el paseo que llama siempre la atención de los que honran este lugar con su visita. Además el clima delicioso y las aguas muy regulares son una gran garantía contra las enfermedades.—Y ya que de aguas hablamos, permítasenos hacer mención de la cañería que muy pronto nos proporcionará inmejorable y abundante agua.

Nuestro comercio está de plácemes pues la jovial invasión de veraneros ha aumentado mucho el movimiento de las ventas. Solo si, que la clase pobre de este lugar sufre con el aumento de los precios de las mercaderías de primera necesidad.

—Muy conveniente creemos, que la policía llame la atención a una familia que luce un colchón que parece una mapa náutico con las corrientes bien dibujadas, pues con esto pierde el ornato, la higiene y los prójimos que se ven obligados a tirarse a la calle.

—¡Qué alegre está Tres Ríos! La vida capitolina, descartada de la rigurosa etiqueta de la ciudad, parece haberse trasladado a esta ale-

gre villa.—Anoche se efectuó un baile en casa de la familia Aragón, donde hubo derroche de jovialidad y buen humor.

—El martes 19 tuvimos el honor, so gusto, varios amigos, de despedirnos personalmente del valiente joven republicano don Rogelio Fernández Güell, quien pasaba en el tren de la mañana, con rumbo a Limón, de donde salió a pasar lejos de la Patria en playas extranjeras una larga temporada.

TIRIBÍ.

Enero 22 de 1904.

INFORMACION Y CRITICA

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario Constructor.

AGENTES

Les suplicamos a todos aquellos que aun no nos hayan mandado fondos, nos los remitan a la mayor brevedad.

DE BLANCO

Un joven Calderón, artesano, contraerá matrimonio el domingo próximo con la señorita Ester Vega, vecina del Paso de la Vaca.

NO MUY A GUSTO

diz que están los vecinos del Puriscal con el señor Alcalde. Nos informan que dada la razón de las quejas, es seguro que se satisfaga a aquel vecindario, reponiéndole la autoridad judicial.

ESCANDALO

Los honrados vecinos de la Soledad están que chillan con motivo del mal ejemplo que unas *aves pálidas* que viven por la calle del Liceo, dan con los continuos y no decentes cuadros que cínicamente presentan aquellas infelices. La moralidad pública exige un remedio pronto a esa dañosa irregularidad.

CAFE

Es realmente digno de notarse el movimiento de este fruto por la vía del Pacífico. La pérdida de la famosa compañía inglesa es posible que ascienda a algo más de un millón de colones.

SIN COMETARIOS

DE El Noticiero

"La Patria", el diario que en la actualidad se publica con este nombre, no tiene nada de común con el periódico que con ese título vio la luz hace varios meses. Así nos lo aseguran varios de los fundadores de aquél."

DE HUELGA

estarán mañana en el alegre pueblo de Curridabat. Muchísimas personas irán a gozar de lo bueno a aquel centro de veraneo, tal vez el primero, el presente año.

MOLESTIA

No sería posible evitar la que ocasiona ese continuo pitar de la loco-

motora en la estación del Pacífico? De día y de noche es ese fastidioso *pi-pi-pi* la pesadilla de los vecinos. En la estación del ferrocarril inglés hay muchas veces más máquinas y sin embargo no se oye el ruido que una sola produce en el Pacífico.

EN LIMON *necesita este diario un Agente. Diríjase las propuestas a la Administración.*

CELEBRAMOS

erodialmente que las honorables personas que dieron a luz la antigua "La Patria" hayan protestado en "El Noticiero" que no tienen participación ninguna en "La Pataia" de hoy. Esta aclaración era necesaria como un grito de protesta contra los recientes desbordes de ese periódico.

EXCESO

de material, nos impide dar publicidad a la contestación retrazada que dirige el Padre Cobos a Fr. León Cordero.

Y LA HIGIENE?

No comprendemos como el apreciable don Manuel, Director de la Biblioteca Nacional, no ha hecho que se coloquen en aquel centro las indispensables escupideras asépticas, que la higiene reclama a gritos en todas partes.

TRASPIES

y muy regulares los venía dando anoche a las 7 frente a la Fábrica Nacional de Tabacos un *genízaro* de los del orden y seguridad, en el más lamentable estado de ebriedad.

GRACIAS

Las damos por el envío que se nos ha hecho del "Informe del año 1903 presentado a la Asamblea General de la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense", por el Presidente de ella Licenciado don Vidal Quirós.

POCO

ha sido hoy el movimiento comercial. La crisis avanzando; las últimas lluvias y las cogidas de café retienen a muchos campesinos en el campo.

RECLAMO

Los suscritores de este diario en Santiago, Vía a Limón, se quejan de que el periódico raras veces les llega con regularidad. Las más de las idem los reciben a los tres ó cuatro días. No dudamos que el activo señor Director General de Correos regularizará esta molestia.

PARA PUBLICAR

Tenemos en mano para su publicación, interesantes correspondencias de San Mateo. Verán la luz en los próximos días.

DON MARIANO REVUELTA

activo empresario y comerciante, ha establecido en Pigres, Boca de Río Grande, un completo elegante y confortable servicio de habitaciones, alimentos y cantina. Además los baños de mar ó en agua dulce, están muy bien arreglados. Los *touristes* no tendrán en aquel bello lugar nada que desear.

POR LA MUESTRA

de consideración que significa para Costa Rica nos es grato consignar lo siguiente que nos ha comunicado uno

de nuestros amigos a quien se lo informan de Washington en carta personal. Ninguna de las esposas de los Presidentes de los Estados Unidos ha tomado tanto interés en dar reuniones en la Casa Blanca, como la señora de Mr. Roosevelt, quien sin duda pensando en sus propios hijos no se ha olvidado de los niños de las familias con quienes está relacionada, y dió en los días de la pascua una fiesta nueva por su género en la mansión del Ejecutivo. Asistieron según las crónicas unos cuatrocientos caballeros y señoritas que la señora recibió con toda formalidad como a gente grande, y que gozó de muchas diversiones incluso un animado baile. El Presidente se presentó en el gran salón del Este y entre los niños a quienes se dirigió estaban los del Ministro Calvo y habló a estos por su nombre conversando con ellos por algunos minutos. Al despedirse fué también muy cariñoso. Es de agradecerse la distinción donde los hijos de la gente más prominente de Washington formaban tan gran número, y no todos podían esperar que individualmente se les atendiera por el Primer Ministro.

AVISOS NUEVOS

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería. Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará.

San José, Enero 21 de 1904.

Oportunidad

La persona que desee hacerse de buenas propiedades, como de una casa grande esquinera y céntrica: un cafetal nuevo de diez manzanas, en muy buen estado y cerca del Hipódromo: un solar en la calle del Cementerio y frente a las Pilas; y de un terreno de 500 hectáreas, con buenas maderas y aguas en San Carlos, ocurra al infrascripto que todo lo vende barato, parte al contado y a plazos.

San José, Enero 19 de 1904.

VÍCTOR OROZCO.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. a 4 p. m.

La Republicana

ZAPATERIA DE

ELIAS CALDERON &

Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca. Calzado por docenas y al menudeo a precios de situación. Calzado a la medida a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria en el Mercado y venta de materiales en la Sastrería de don GABRIEL VARGAS frente a La Violeta.—San José.

ALMANAQUE

DE SAN JOSÉ

PARA EL AÑO BISIESTO DE 1904

SE VENDE EN TODAS PARTES

DEPOSITO
PAPELERIA DE JOSE CANALIAS

Docena \$ 150.—Uno 15 cts.

